

NHK Eテレ新番組 「又吉直樹のへウレーカ！」番組概要

番組のねらい

お笑い芸人で作家の又吉直樹が、日ごろの食や健康など、暮らしに潜むフシギを独自の視点で見つけ出し、ひも解いていく教養バラエティ番組。謎を解くため自然科学などに携わる研究者を訪ね、最先端の学問や研究哲学などにもふれる。又吉の文学的感性がつむぎだす言葉とともに、“知”の世界を楽しむ。

私たちが身の回り“半径3m”以内に目にするモノ、起こるコトにはフシギが満ちあふれている。例えば、キャベツはなぜ丸いのか？ カップ麺はなぜ3分で出来上がる？ くしゃみはなぜ出るのか？ …とつぶやく又吉直樹。

子どもの抱くような疑問だと笑うなかれ。いずれも又吉の文学的感性を大いに刺激する謎なのだ。番組では又吉なりの視点で捉えたフシギを本人が直接取材。自然科学・社会科学などの専門家に会い、現場を訪れる。

又吉ならではの視点や言語表現を楽しみながら、身近な事柄を入り口に「知」の最先端へと迫り知的好奇心を満たす新感覚のサイエンス番組。

今回の企画

たった「1キログラム」体重が増えるだけで落ち込んだり、たった「1秒」の差で電車に乗り遅れたり、たった「1点」の差でお笑いコンテストが大炎上したり……。私たちは日々、何かを比べたり、はかたりしながら生きている。そんなときに欠かせないのが「単位」。当たり前のように使っているが、単位そのものについて考えたことはあるだろうか？ 実はいま、この単位の国際基準を見直そうという動きが出ている。今年5月、今まで使われてきた「キログラム」の定義が大きく変わるというのだ！「単位の定義」が変わってどういうこと？そもそも単位ってどうやって決まるの？単位の国際基準を決める現場にいる、「国際度量衡（どりょうこう）委員会」の臼田孝先生にお話を伺う。

へウレーカとは

番組名にある「へウレーカ」とは、古代ギリシャの科学者、アルキメデスが入浴中に「浮力の原理」を発見し、嬉しさのあまり裸で「へウレーカ、へウレーカと叫びながら街中を走った」という故事にちなむ感嘆詞。「見つけたぞ」と言った意味を持つ。

放送日時 2019年 5月 29日（水） 放送予定
毎週水曜 午後10時から10時45分
再放送 木曜深夜 午前0時30分から1時15分

連絡先

株式会社 テレビマンユニオン
住所：東京都渋谷区神宮前 5-53-67 コスモス青山 South 棟
TEL：03-6418-8731 FAX：03-6418-8743
プロデューサー：小林 みつこ 生尾 典之
ディレクター：高城 あずさ
アシスタント：井上 真衣（080-2562-0212）